

LA RAZÓN

Fecha: 23/11/2009 Sección: SOCIEDAD

Páginas: 38

La subida del IVA, nuevo golpe a la sostenibilidad de la Sanidad pública

El aumento de precio de los productos sanitarios le costará 130 millones

Los medicamentos no

subirán, pero las gasas o jeringuillas pasarán de tener un 7 a un 8 por ciento de IVA.

R. Serrano

MADRID- Que la sostenibilidad del sistema sanitario público está en crisis no es ningún secreto a estas alturas. Que las comunidadesautónomas están endeudadas con los proveedores de productos sanitarios tampoco lo es. Pero los gestores se enfrentan ahora a una nueva preocupación. La subida del IVA prevista para el año que viene puede suponer un nuevo golpe al ya de por sí maltrecho Sistema Nacional de Salud. En concreto, un golpe de 130 millones de euros. Ésta es la estimación que ha hecho la Unión Catalana de Hospitales, un grupo de clínicas privadas a las que también afectará la subida impositiva, pero que ha alertado, sobre todo, de los efectos en los hospitales públicos.

Proveedores

«Algunas comunidades autónomas están pagando a 300 días a los proveedores. Si la subida se lleva a cabo, las empresas más débiles desaparecerán», explica Roser Fernández, directora general de esta entidad.

El motivo es sencillo. En los servicios sanitarios no se puede repercutir el IVA, es decir, la consulta con un médico, la escayola



en un brazo o una operación de cataratas no se cobran con IVA. Sin embargo, los hospitales, tanto públicos como privados, sí tienen que pagar IVA. En el caso de muchos medicamentos, el IVA es el reducido del 4 por ciento, que no subirá. Pero en productos sanitarios (gasas, vendas, jeringuillas...) el IVA es del 7 por ciento y el año que viene subirá al 8. Por no hablar de los servicios de limpieza y demás gastos «hoteleros» de los hospitales, que se facturan al 16 por ciento y subirán al 18. Así lo

explica Pere Ibern, profesor de Economía de la Universidad Pompeu Fabra. Aunque el IVA vuelve a las arcas del Estado, en la Sanidad pública «a medio plazo tendrá un efecto neutral, pero a corto plazo, el efecto será inflacionista y aumentará el gasto». De este modo, el aumento del impuesto «tendrá una repercusión en inversiones en equipamiento, por ejemplo, en hospitales nuevos», detalla Ibern. «El efecto es inmediato».

Si para la Sanidad pública, que supone el 73 por ciento del total,

el impacto es de 130 millones (lo que equivale a 65.000 asistencias hospitalarias). para la privada podría ser de alrededor de 30 milones. Por ello, la Unión Catalana de Hospitales ha pedido «un reconocimiento especial» al sector sanitario.

Soluciones en el Parlamento

De acuerdo con Fernández, «todos los grupos parlamentarios han sido receptivos», aunque no han concretado qué medidas tomarán para evitar el impacto del «Factura sombra» para ayudar al sistema

por Roser Fernández*

■ ¿Es sostenible el Sistema Nacional de Salud?

-Hacedosaños que reclamamos medidas para garantizar la sostenibilidad. La sanidad requiere una mejor financiación.

- ¿A quién deben afectar las medidas?

-Tanto a los políticos como a los ciudadanos. Hayquehacerun responsable ajuste de las expectativas de los ciudadanos vlos presupuestos. Medidas como promover la doble cobertura públicoprivada, y que ésta desgrave, e instrumentos como la «factura sombra», en la que al ciudadano se le detalle el coste de suatención, aunque no la pague, ayudarán a entender que no todo es gratis.

*Directora general de Unión Catalana de Hospitales

IVA. La senadora popular Dolores Pan asegura que en su grupo «pedimos explicaciones porque la sostenibilidad está en peligro y es una emergencia. Pero la forma en que el Gobierno garantice esa sostenibilidad la tiene que decidir él. Podría ser un paquete de medidas, como el IVA reducido», admite. Aunque asegura que «sólo con una reducción del IVA los problemas no se van a solucionar», apunta que, «si, encima, se incrementa el impuesto, la situación será aún peor».